



Journal Title: Nouvelles de l'UIT

Journal Issue: (no. 4) 2003

Author: Yoshio Utsumi

Article Title: Aider tous les peuples du monde à communiquer

Page number(s): pp. 4-5

This electronic version (PDF) was scanned by the International Telecommunication Union (ITU) Library & Archives Service from an original paper document in the ITU Library & Archives collections.

La présente version électronique (PDF) a été numérisée par le Service de la bibliothèque et des archives de l'Union internationale des télécommunications (UIT) à partir d'un document papier original des collections de ce service.

Esta versión electrónica (PDF) ha sido escaneada por el Servicio de Biblioteca y Archivos de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) a partir de un documento impreso original de las colecciones del Servicio de Biblioteca y Archivos de la UIT.

(ITU) للاتصالات الدولي الاتحاد في والمحفوظات المكتبة قسم أجراه الضوئي بالمسح تصوير نتاج (PDF) الإلكترونية النسخة هذه والمحفوظات المكتبة قسم في المتوفرة الوثائق ضمن أصلية ورقية وثيقة من نقلاً.

此电子版（PDF版本）由国际电信联盟（ITU）图书馆和档案室利用存于该处的纸质文件扫描提供。

Настоящий электронный вариант (PDF) был подготовлен в библиотечно-архивной службе Международного союза электросвязи путем сканирования исходного документа в бумажной форме из библиотечно-архивной службы МСЭ.

Journée mondiale des télécommunications
17 mai 2003

Aider tous les peuples du monde à communiquer

*Message de Yoshio Utsumi
Secrétaire général
Union internationale des télécommunications*



Tout au long de l'histoire de l'humanité, des bouleversements radicaux ont affecté notre façon de vivre, de travailler et de nous divertir. Nombre d'entre eux, résultant de révolutions dans le secteur des technologies de la communication, se reflètent dans l'histoire de l'UIT depuis sa création le 17 mai 1865.

Même si notre rôle s'est étendu et amplifié au cours des années, notre tâche essentielle reste d'aider les peuples du monde à communiquer, ce besoin de communication étant aussi fondamental pour l'humanité que la recherche de la paix et de la prospérité.

Peut-être est-ce l'un de nos membres fondateurs qui a le mieux exprimé le sens de notre mission lorsqu'il s'est adressé aux représentants des 20 pays qui, réunis à Paris, ont créé l'UIT. «Notre assemblée ici aujourd'hui peut être assimilée à un Congrès de la paix», a-t-il déclaré. En effet, les moyens de communication

assurent «une liaison rapide et continue entre les représentants du genre humain disséminés partout dans le monde». Et, a-t-il insisté, les moyens de communication permettent aux peuples d'échanger des idées et des pensées, ce qui «réduit le risque de malentendus qui sont fréquemment à l'origine des guerres».

En réaffirmant la détermination de l'UIT à «Aider tous les peuples du monde à communiquer», le thème retenu cette année pour la Journée mondiale des télécommunications nous rappelle le noble idéal qui anime notre organisation et sa vocation à encourager une meilleure compréhension entre les êtres humains.

2003 sera une nouvelle année qui fera date dans l'histoire de l'UIT. Des dirigeants politiques, des chefs d'entreprise, des patrons des médias et des représentants de la société civile se rassembleront à Genève du 10 au 12 décembre dans le cadre de la première phase du Sommet mondial sur la société de l'information. Ce Sommet, d'une importance historique, a pour objet de définir une perspective commune de «l'ère de l'information» dans laquelle nous entrons, et d'élaborer un plan d'action visant à mettre les technologies nouvelles à la portée de chacun. L'UIT joue le rôle directeur principal dans l'organisation de ce Sommet.

Pour les Nations Unies, les technologies de l'information et de la communication (TIC) sont des outils indispensables à la réalisation de nos objectifs communs de développement durable pour tous les peuples. Les objectifs de développement énoncés par les Nations Unies dans la Déclaration du Millénaire fixent des échéances spécifiques pour la lutte contre la pauvreté, la famine et la maladie. Le Sommet mondial sur la société de l'information précisera les orientations nécessaires pour faire en sorte que les TIC contribuent à la réalisation de ces objectifs.

Le Sommet nous donnera l'occasion d'imaginer des stratégies visant à réduire la fracture numérique en définissant des politiques qui permettront à l'ensemble de l'humanité d'avoir accès aux moyens fondamentaux de communication.

Le Sommet fait aussi espérer l'édification d'une société de l'information qui ouvre de nouvelles perspectives économiques et encourage l'innovation, source de prospérité, tout en respectant les intérêts et le patrimoine culturel de chaque nation. Néanmoins, si nous voulons que les espoirs que nous plaçons dans la société de l'information deviennent réalité, la Déclaration et le Plan d'action issus du Sommet doivent être ancrés dans une vision claire de l'avenir.

En œuvrant tous ensemble et en contribuant à «Aider tous les peuples du monde à communiquer», nous pouvons, j'en suis convaincu, dessiner un avenir qui tiendra les promesses de la société de l'information: un avenir dans lequel les progrès des communications feront du monde un univers plus équitable, pacifique et durable, dans l'intérêt de tous.

Yoshio Utsunomiya